



Relevé des principales décisions restitution Assises franco-palestiniennes – 28/06

Volet organisation des Assises

Points positifs:

- Organisation globale excellente, malgré les difficultés
- Choix du lieu (municipalité de Ramallah)
- Prises de parole et discours très ouverts, pas de « langue de bois »
- Thématique des violences faites aux femmes : véritable réussite d'avoir réussi à aborder ce sujet qui semble devenir une thématique de plus en plus forte
- Les moment off (repas, visites, etc.) ont permis de nombreux échanges et rencontres entre les collectivités françaises travaillant sur les mêmes thématiques ou dans les mêmes territoires (création de réseaux, mutualisation, partage d'expérience), ou avec de collectivités palestiniennes en recherche de partenaire
- Très bons retours sur la visite de Jérusalem et notamment du centre Al Bustan. A permis de rendre compte du dynamisme du programme Jer'Est et envisager d'élargir cette coopération

Points d'amélioration pour les prochaines rencontres :

- Mieux communiquer sur le format des discussions (certains n'avaient pas compris que les tables rondes se déroulaient en plénière et pas en ateliers)
- Difficulté pour les modérateurs d'animer des tables rondes en plénière
- Prévoir d'avantage d'ateliers de travail en groupe réduit, pas uniquement des plénières. Mais problème de multiplier les petits groupes de travail : nécessité de multiplier l'interprétariat donc engendre frais supplémentaires

Volet diplomatique

- Regret sur la non représentation du MEAE et du manque de visibilité du RCDP auprès du MEAE : écrire un courrier au MEAE pour faire part de cette déception ou demander à être reçu au Quai d'Orsay
- Le traitement des élus et des représentants du RCDP à l'aéroport par les autorités israéliennes est très regrettable et cela mériterait une réaction par les canaux diplomatiques : une démarche du Consulat a été effectuée auprès des autorités israéliennes pour dénoncer ce traitement

• Nécessité d'adopter des positions plus fortes et faire passer des messages sur la colonisation et la situation d'apartheid que subissent par les Palestiniens : s'appuyer sur le Consulat de France à Jérusalem qui travaille au quotidien sur ces questions

Volet perspectives et orientations de la coopération franco-palestinienne

- Un besoin criant de travailler davantage avec les petites collectivités et de créer des partenariats avec de nouvelles collectivités
- Des thématiques émergentes : gestion des déchets, eau et assainissement (dans les camps de réfugiés), sport (dans la perspective des JO 2024)
- Nécessité de réfléchir à de nouvelles méthodes, nouveaux moyens pour répondre aux besoins des petites collectivités palestiniennes et aux nouvelles thématiques: mutualiser des projets, des expertises sur certaines thématiques, élargir la coopération multi-collectivités sur de nouvelles thématiques ou bien sur des thématiques existantes, dispositifs « Clés en main »
- → Une belle dynamique a été impulsée par les Assises et il serait dommage de la laisser sans réponse
- → Prévoir une réunion à la rentrée 2023 afin de discuter des nouvelles coopérations et synergies possibles avec les collectivités françaises intéressées
- → Organisation d'un ou plusieurs évènements autour de l'anniversaire du début de la coopération décentralisée franco-palestinienne, les 30 ans, ainsi que de la création du RCDP
- → Première réunion du groupe-pays Palestine de Cités Unies France lors des prochaines RAICT de CUF les 18 et 19 septembre 2023

Visites du Consulat dans les municipalités palestiniennes

Cf document du Consulat Général de France à Jérusalem « Visite municipalités post-Assises Juin 2023 »

Lors des Assises, le Consulat Général a pu rencontrer plusieurs représentants de municipalités palestiniennes désireuses de développer leurs liens avec des collectivités locales françaises. En juin 2023, des visites de terrain ont été effectuées dans 5 municipalités afin d'établir des premiers contacts et recenser leurs besoins et propositions

Gouvernorat de Tubas : Al-Agaba, Tammoun, Agaba

Gouvernorat d'Hébron: Dura, Beit Awwa

→ Conclusion importante de ces visites : une ville française ne pourra pas agir seule pur mener ces coopérations. Il faudra donc voir comment les collectivités françaises pourront mutualiser leurs moyens pour répondre à ces expressions de besoins